
AG dimanche 28 janvier à 10 h 30  
 

Rapport d’ac+vité 2023 

1) 4ème Salon du Livre des Mondes Juifs Montpellier-Occitanie 18-19/11 

Le 4° Salon du Livre des Mondes Juifs Montpellier-Occitanie a indéniablement 
connu un véritable succès tant par la fréquenta>on (500 entrées environ sur les 
2 jours) que pour la diffusion des livres  

Dès 16h on a commencé à avoir du monde, et la présenta>on des auteurs en 
région s’est très bien passée. 

Puis, la cérémonie d’ouverture a été par>culièrement réussie. D’abord par la 
présence et les discours chaleureux de M. Jean-Louis Gély, Vice-Président du 
Conseil Départemental de l’Hérault, M. Bourgi, Sénateur, et de M. Michael 
Delafosse, Maire et Président de la Métropole (à signaler également la 
présence de plusieurs maires de la Métropole), mais aussi par la très belle table 
ronde que nous ont offerte MM. Vincent Peillon et François Heilbronn sur le 
thème : « Juifs de France, Juif en France » 

Le lendemain se sont succédés à la tribune de brillants auteurs comme Judith 
Cohen-Solal et Jonathan Hayoun, pour un hommage à Joseph Kessel, Manuel 
Carcassonne (pour une présenta>on des Edi>ons Stock), Ariane Bois, Eva Illouz, 
Caroline Goldman, Henri Raczymow et Anne-Sophie Dreyfus pour une 
présenta>on des Edi>ons de l’An>lope.… et encore Claude et Evelyn 
Askolovitch, … et tant d’autres.   

Vers 16h nous avons eu une lecture musicale des poèmes de Ronny Someck 
avec un joueur de ‘Oud et la journée s’est finie en beauté avec l’interven>on de 
Pierre Assouline qui nous a présenté son dernier livre sur Alfred Nakache Le 
nageur, qui a tant à voir avec notre région. 

Soulignons que la salle était constamment bien remplie, (entre 150 et 200 
personnes à chaque fois), toujours manifestement heureuse de la qualité des 
prises de parole, et que la plupart des intervenants nous ont fait part de leur 
sa>sfac>on et nous ont également félicités pour la tenue des débats. 

Enfin, grâce à la subven>on de la Fonda>on de la Mémoire de la Shoah qui 
passe à 4000€, le budget (autour de 14000€)  est équilibré.  

 



Parmi les remarques retenues : 

La réunion de tous les auteurs dans un même espace est un point positif. La salle de ventes de 

livres est beaucoup plus agréable. La table des signatures doit être bien positionnée. 

L’apéro et les repas étaient très bien organisés et de qualité. 

Le moment poésie était le bienvenu dans ce salon où sa réception fut chaleureuse. 

Sonorisation bien améliorée. 

Il y a eu 4000 euros de vente de bouquins par La Cavale plus les ventes par les auteurs ou 
éditeurs eux-mêmes. (plus de 300 livres vendus, en hausse de 60% par rapport à l’an dernier). 

Notre liste de diffusion compte désormais près de 400 mails..  

Possibles améliorations à partir d’observations :  

Nécessité de 3 personnes en permanence pour la vente des livres.  

La communication avec la presse pourrait être renforcée. 

Distribution des plaquettes doit encore être revue. Le réassortiment dans les lieux culturels 

(médiathèques) doit être assuré. Envisager la possibilité de mettre en concurrence 2 ou 3 

sociétés. 

La possibilité d’organiser le Salon dans deux espaces rapprochés est envisagée. Plusieurs 

interventions pourraient ainsi se tenir conjointement. Le timing pourrait en être allégé. Pourquoi 

ne pas envisager des ateliers pour une quinzaine de personnes dans une salle proche ? 

Une librairie jeunesse serait la bienvenue.  

Il est rappelé de s’en tenir à un nombre limité d’auteurs. Mais il y a le risque des absences de 

dernière heure.   

Nécessité d’agrandir l’espace apéritif par exemple en empiétant au dernier moment sur la 

grande salle.   

Autre proposition à étudier : possibilité de commencer le Salon à 14 heures tout en maintenant 

l’ouverture officielle à 18 h30 

Le 5° salon est prévue les 23 et 24 novembre 2024. 

2) Autres ac+vités de SEPHARIM 



Nous avons également proposé le 13 décembre dernier une conférence 
organisée avec l’Institut Maïmonide et consacrée à Eliette Abécassis, qui 
nous a présenté son roman graphique intitulé : SEPHER, l’épopée 
millénaire de la Bible. 

L’association SEPHARIM continuera à proposer, seule ou en partenariat, 
des rencontres autour de publications tout au long de l’année. 

Le site Internet est désormais opéra>onnel et con>ent toutes les ac>ons de 
l’associa>on : hjps://sepharim-montpellier.fr 

Des lejres d’informa>ons seront envoyées régulièrement depuis le site .  

Vous voyez que nous pouvons être fiers du travail réalisé par une équipe d’une 
quinzaine de personnes, très mo>vée et très efficace… et que vous pouvez être 
fiers de soutenir un projet qui donne une si belle image de la culture juive et 
qui touche un public très divers. 

 

 

 

 


